

Martes 08 de Octubre 2024

CMIC NACIONAL

Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, afirmó que están listos para participar en el programa ferroviario del nuevo gobierno.

(2024-10-08, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

Luis Méndez Jaled, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, manifestó en entrevista con Milenio que las empresas constructoras están preparadas para integrarse al programa de rehabilitación y ampliación del sistema ferroviario del nuevo gobierno, con el objetivo de incrementar la competitividad del país. Méndez Jaled destacó la necesidad de que el gobierno federal facilite la participación de empresas privadas mediante esquemas de co-inversión, concesiones y desdoblamientos, bajo una normatividad más clara y estricta que garantice la rendición de cuentas. El líder empresarial subrayó la importancia de avanzar con celeridad en el plan de infraestructura y las nueve rutas férreas anunciadas por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, para las cuales se requerirá una inversión de al menos \$2 billones, casi cuatro veces el monto anual actual. Ante la perspectiva de un presupuesto de egresos 2025 comprometido por el costo de la deuda, Méndez Jaled enfatizó la necesidad de explorar nuevos esquemas de asociación público-privada.

[Canal 120 Milenio](#), [Milenio \(sitio\)](#), [Milenio Diario](#), [Canal 120 Milenio](#).

Constructoras estiman que plan ferroviario costará 2 billones de pesos

(2024-10-08, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

Las empresas constructoras están listas para participar en el programa de rehabilitación y ampliación del sistema ferroviario del nuevo gobierno para elevar la competitividad del país, expuso el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**. En entrevista con MILENIO expuso que plantearán al gobierno federal que permita la participación creciente de empresas privadas a través de esquemas de coinversión, concesiones y desdoblamientos bajo una normatividad más clara y de estricta rendición de cuentas.

CMIC propone 650 proyectos de infraestructura para Sonora

(2024-10-07, Redacción, Expreso SON (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** presentó un plan nacional de inversión en infraestructura que contempla la asignación de 2 billones de pesos para la ejecución de 650 proyectos prioritarios en todo el país. A nivel nacional, el **Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled**, considera que con respecto a la propuesta de los proyectos necesarios en cuanto a infraestructura en México, es de suma importancia fortalecer la infraestructura como un derecho humano y la necesidad de triplicar el presupuesto federal destinado a obra pública.

[Radio Sonora SON \(Sitio\)](#), [Abecé Noticias SON \(Sitio\)](#), [El Mineral SON \(sitio\)](#).

DELEGACIONES CMIC

Cáncer

(2024-10-08, Redacción, Diario de Xalapa VER (sitio),)

Es octubre, mes de la lucha contra el cáncer de mama en todo el mundo. Creo que nadie que haya conocido el cáncer de cerca es indiferente a lo que esta enfermedad representa. En un familiar, en un amigo o en su propia persona, estoy seguro de que cualquier contacto con el cáncer es un antes y un después en nuestras vidas. Incluso aquellas personas que han tenido la enorme fortuna de escribir un final feliz por haber superado esta enfermedad, no pueden permanecer ajenas a la angustia, el temor y el coraje que produce su sola mención. Hay gente que, de hecho, evita pronunciar su nombre. El domingo me levanté muy temprano para correr en Xalapa la "Carrera por la vida" que organizó el comité de damas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en beneficio de la fundación "Ayúdame, Hermano, Tengo Cáncer". Fueron 7 kilómetros y cada metro lo corrí con esperanza por la evolución positiva de todas las personas que en este momento luchan contra este mal.

[Hora Cero VER \(sitio\)](#), [Hoy Xalapa VER \(Sitio\)](#), [Quadratin VER \(sitio\)](#), [Oliva Noticias VER \(Sitio\)](#), [Billie Parker Noticias \(sitio\)](#), [Imagen de Veracruz VER \(sitio\)](#), [Entorno Político VER \(sitio\)](#), [Presencia VER \(sitio\)](#), [Los políticos Veracruz \(sitio\)](#), [PSM Noticias VER \(sitio\)](#), [El Sol de Córdoba \(sitio\)](#), [El Sol de Orizaba \(sitio\)](#).

Arrancan recorridos del Tequila Express, un atractivo turístico que impulsará la Ruta del Tequila del Paisaje Agavero

(2024-10-07, Alfredo Editor , ShowroomNews (Sitio),)

Gracias al apoyo y gestión del Gobierno de Jalisco, de la mano de la Cámara de Comercio de Guadalajara y Grupo México Transportes (Ferromex), este fin de semana comenzó el tren Tequila Express sus operaciones abiertas al público en la ruta Guadalajara-Tequila sumando alrededor de 400 pasajeros en las corridas. Este tren turístico contó con una inversión de 81 mdp por parte del Gobierno de Jalisco y de 120 mdp por la iniciativa privada. Esta suma de voluntades hizo posible el relanzamiento de esta ruta que será clave en el impulso del turismo en Guadalajara y la Ruta del Tequila del Paisaje Agavero. Tanto la estación de tren de Guadalajara, como la de Tequila, están equipadas con la Red Jalisco, la red de internet público de alta velocidad más importante del país, misma que con su operación hace de Jalisco el Estado mejor conectado de todo México. La venta de boletos vía electrónica inició la semana pasada a través del portal [Tequilaexpress.mx](#), y además están disponibles en la taquilla de la estación ferroviaria ubicada en Avenida Washington #11. Los horarios de venta en la taquilla son de martes a viernes de las 8 a 18 horas, mientras que sábado y domingo de las 8 a las 13 horas. Además de los turistas que pudieron disfrutar de los primeros recorridos de este emblemático atractivo turístico, entre los pasajeros estuvieron representantes de agencias de viajes, tour operadores y miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

[La Capital TAMPS \(sitio\)](#).

CMIC lanza campaña de donativos en apoyo a Guerrero tras huracán John

(2024-10-07, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha dado a conocer a través de redes sociales el sumarse a una campaña de donativos para apoyar al estado de Guerrero tras el paso del huracán Jonh. Tras este desastre natural que dejó miles de damnificados se registraron grandes pérdidas económicas, sumadas a las secuelas que dejó hace un año el huracán Otis. Cientos de construcciones fueron afectadas y el costo será alto, superando el recurso que pueda dar el gobierno, por el momento es imposible llevar alimentos ya que hay caminos afectados.

Sector de la construcción local registró creció 7.6% en el primer semestre de 2024: CMIC

(2024-10-07, José Carlos Avendaño, La Jornada de Oriente PUE (sitio),)

El sector de la construcción en el estado de Tlaxcala experimentó una recuperación de 7.6 por ciento en el primer semestre de 2024 respecto al año 2023, mientras que el valor de las empresas acumuló una caída de 6.8 por ciento en el mismo lapso de comparación. Lo anterior con base en el informe del Centro de Estudios Económicos del Sector de la Construcción (Ceesco) de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, el cual también revela que durante el periodo enerojunio 2024, las oportunidades de contratos públicos y privados para las empresas constructoras en el estado de Tlaxcala no se recuperaron (con una caída de -19.4 y -5.6 por ciento, respectivamente, comparado con el mismo periodo del año previo), debido a la política de contracción del gasto público a nivel federal, el cual impactó de manera negativa en los contratos de estas obras.

Presenta gabinete presidente electo de Celaya, Guanajuato

(2024-10-07, Redacción, Informa Oriente MICH (Sitio),)

A pocos días del cambio de gobierno, Juan Miguel Ramírez presidente electo de Celaya presentó el fin de semana los miembros de su gabinete que lo acompañarán durante el periodo 2024-2027. Francisco Javier Padilla, estará en el Instituto de Vivienda, cuenta con más de veinticinco años de experiencia en la construcción de obra pública y privada, ha sido participante del COPLADEM, presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, y Presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de Celaya. Le gusta el rock.

Soledad, clave para la industria de la construcción local: CMIC

(2024-10-07, Alejandra Ruiz, El Sol de San Luis Potosí (sitio),)

Juan Manuel Pérez, presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, destacó el papel clave que juega el municipio de Soledad de Graciano Sánchez en el desarrollo de la industria de la construcción en el estado de San Luis Potosí. Según Pérez, Soledad forma parte del 80 por ciento del crecimiento en este sector, junto con la capital y el nuevo municipio de Villa de Pozos, posicionando a esta zona como uno de los ejes de la expansión urbanística y económica.

EN MARCHA EN EL SUR EL PLAN BIENESTAR

(2024-10-07, General Motors, Licántropo Digital YUC (sitio),)

El Gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, puso en funcionamiento el Plan Bienestar, con el que se realizarán acciones de bacheo, alumbrado, pavimentación y limpieza de calles, ya que una de las peticiones más sentidas de la población es que sus calles se reparen, que llegue el agua potable hacia sus casas y tengan alumbrado público para la seguridad de sus familias. Estuvieron presentes Eduardo Córdova Balbuena, representante del Consejo Coordinador Empresarial (CCE); Miguel Navarrete Guevara, representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**; Henry González Duarte, de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA); la Senadora Verónica Camino Farjat, así como los diputados, Óscar Brito Zapata y Clarita Rosales.

CMIC y Tócate firman convenio para combatir el cáncer de mama

(2024-10-07, Rodrigo Díaz , La Jornada Maya YUC (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** realizó la firma de convenio con la Asociación contra el Cáncer de Mama Tócate. Este acuerdo incluye beneficiar con un día

libre al año con goce de sueldo a las mujeres de su planta trabajadora para que puedan hacerse estudios. La **CMIC** en colaboración con el Instituto Mexicano del Seguro Social, hará un evento en el cual todas sus trabajadoras se harán los estudios pertinentes en la Unidad de Detección y Diagnóstico de Cáncer de Mama no. 1 en Mérida. Esta cámara recibió el Distintivo Rosa por ser la primera en el país en firmar un convenio con Tócate.

[Diario de Yucatán YUC \(sitio\)](#), [Senderos del Mayab YUC \(sitio\)](#),

Aplicarán multas contra personas que tiren basura en las calles de Pachuca

(2024-10-07, Bryan Rivera González, Central Hidalgo Irreverente HGO (Sitio),)

El presidente municipal de Pachuca, Jorge Reyes Hernández, indicó que incrementarán las multas contra las personas que sigan tirando o que dejen sus bolsas de basura en las calles en lugar de esperar a que pase el camión recolector. En las labores hechas en Bosques del Peñar, participó la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de las Familias (DIF) Pachuca, Mariana Mayen Lozada. También, la Secretaría de Desarrollo Humano y Social. De igual forma, participaron alrededor de 30 empleados de la Contraloría estatal. Así como integrantes del colectivo "Mujeres Constructoras" de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

Williamson: Amenazas de Trump son populismo electoral

(2024-10-07, Redacción, Néstor Jiménez, El Tiempo COAH (sitio),)

El empresario Eugenio Williamson Iribarren desestimó las amenazas del candidato republicano Donald Trump, quien afirmó que de ganar las elecciones presidenciales aumentaría en un 200% los aranceles a la importación de vehículos mexicanos a Estados Unidos. Según Williamson, esta retórica es meramente electorera y populista, con el objetivo de captar votado a través del nacionalismo y el odio mal dirigido. Williamson, expresidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Monclova, comparó esta situación con las estrategias que empleó en su momento Andrés Manuel López Obrador.

Instalan Comisión de Obras, Servicios Públicos, Desarrollo y Movilidad Urbana

(2024-10-07, Redacción, Voz en Red (Sitio),)

Este lunes se llevó a cabo la instalación de la Comisión de Obras, Servicios Públicos, Desarrollo y Movilidad Urbana en el Congreso del Estado de Chihuahua, presidida por la diputada Joss Vega, representante del Partido Acción Nacional (PAN). Durante su intervención, Vega destacó la importancia de esta comisión para el bienestar de las y los chihuahuenses, asumiendo con orgullo y responsabilidad la tarea de liderar los trabajos legislativos relacionados con estos temas. El evento contó con la participación de figuras clave, entre ellas el Ing. Julio César Mercado Rodríguez, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

[El Puntero CHIH \(sitio\)](#), [CDJ CHIH \(sitio\)](#), [Por la Libre EDOMEX \(sitio\)](#), [El Heraldo de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [Omnia de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [Pausa MX CHIH \(sitio\)](#), [Código Tres CHIH \(Sitio\)](#), [El Sol de Parral \(sitio\)](#),

Gobierno anterior nunca resolvió banco de tiro oficial para desechos de la construcción en Tijuana a pesar de estar aprobado por Cabildo: CMIC

(2024-10-07, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio),)

La Cámara de la Industria de la Construcción (**CMIC**) en Tijuana reconoció que la ciudad está llena de basura y escombros que las empresas afiliadas depositan en tiraderos clandestinos ante la falta de un banco de tiro oficial que, aunque fue aprobado por Cabildo, la pasada administración no entregó. Gabriel Vizcaíno es el Presidente de esta **Cámara Mexicana de la Industria de la**

Construcción confió que el gobierno encabezado por Ismael Burgueño asignará el predio para el banco de tiro y a la vez empezará a multar a quienes utilizan los tiraderos clandestinos.

San Luis capital, Soledad y Villa de Pozos son claves para la industria de la construcción local: CMIC

(2024-10-07, Redacción, Contra Réplica SLP (sitio),)

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, en San Luis Potosí (SLP), resaltó que el municipio de Soledad de Graciano Sánchez, juega un papel muy importante en el desarrollo de la industria de la construcción la entidad potosina. El empresario, indicó que el sector de la construcción ha crecido un 80 por ciento en el municipio de Soledad, junto con la capital potosina y ahora el nuevo ayuntamiento de Villa de Pozos, posicionando a esta zona como uno de los ejes de la expansión urbana y económica.

Gobernador Durazo construye primer modelo de clínicas de bienestar animal en Sonora

(2024-10-07, Redacción, Dossier Político SON (sitio),)

Con la construcción de tres Clínicas del Bienestar Animal en Sonora se hace realidad el compromiso de contar con el primer modelo del cuidado y atención a la salud de los animales en la historia de la entidad, destacó el gobernador Alfonso Montaña Durazo. La tercera clínica, para la que recién iniciaron las obras de edificación, se construirá al norte de Hermosillo, en un terreno donado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

Intensifican campaña para frenar la venta de desarrollos irregulares

(2024-10-07, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio),)

Con el inicio del nuevo sexenio bajo la presidencia de Claudia Sheinbaum, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Quintana Roo espera una mayor apertura y oportunidades para las constructoras locales. Este cambio es visto con optimismo por los empresarios del sector, quienes han expresado su confianza en que el nuevo gobierno fomentará un entorno más inclusivo y favorable para las empresas de la región.

CMIC y USG firman convenio de colaboración para capacitación de la industria

(2024-10-07, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Ciudad de México, firmó un convenio de colaboración con USG, empresa líder mundial en la fabricación de sistemas ligeros de construcción para promover la capacitación de personal que labore en la industria. Se desarrollarán proyectos y programas relacionados con la impartición de cursos sobre los sistemas ligeros de construcción de USG. Se realizarán cursos básicos, medios y especializados presenciales y virtuales para los afiliados de **CMIC**.

Cuando por querer lucirse, hasta en ridículo quedan

(2024-10-07, Redacción, Marquesina (Sitio),)

En otros asuntos; se dio su tiempo el pasado sábado el gobernador, Alfonso Durazo Montaña para supervisar los avances de construcción del primer modelo de clínicas del bienestar animal que se construyen en esta capital y que luego podrán replicarse en otros municipios. En este caso el gobernador Durazo pudo constatar el avance ya del 87% en la construcción del primer módulo ubicado en el área del Centro Ecológico de Sonora, siendo informado a su vez del 20% de avance de la obra que se realiza en el parque La Sauceda, así como del reciente inicio de

trabajos en un tercer módulo al Norte de esta capital, en un terreno donado por la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**).

[Ven en avenida Teófilo Borunda potencial para la modernidad y desarrollo](#)

(2024-10-08, Claudia Sánchez, Net Noticias CHIH (sitio),)

Desde fastuosas torres que prometen decenas de pisos de altura con comercios, restaurantes, departamentos y espacios ejecutivos, hasta hoteles y agencias de autos, es lo que actualmente se construye sobre la avenida Teófilo Borunda, convirtiéndola en una zona que promete ser un modelo de modernidad para Ciudad Juárez. Para el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Fernando Suárez Cerón, en el sector aún existen mega proyectos que no se han socializado, y si bien son los mega edificios de departamentos de los que más se ha hablado, no es lo único.

CONSTRUCCIÓN

[China estudiará nuevas políticas para apoyar la economía, afirma máximo planificador económico](#)

(2024-10-08, Redacción, Spanish Xinhuanet CDMX (sitio),)

China estudiará nuevas políticas de manera oportuna para promover el crecimiento estable, la mejora estructural y el desarrollo sostenido de la economía, afirmó hoy martes Zheng Shanjie, director de la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma (CNDR), el máximo planificador económico del país. Las declaraciones de Zhang se produjeron después de que las autoridades financieras del país anunciaran, el mes pasado, un paquete de políticas más amplio de lo esperado para impulsar la recuperación de la economía. Estas medidas de política incluyen la reducción del coeficiente de reservas obligatorias (RRR, sigla en inglés) para los bancos y de las tasas hipotecarias para las viviendas existentes, así como la introducción de nuevos programas monetarios para impulsar el mercado de capitales, entre otras iniciativas.

[Alistan 24 proyectos](#)

(2024-10-08, Gerardo García, El Heraldo de México, . 28)

Con 24 proyectos, en enero de 2025 arrancará el reordenamiento territorial en torno al Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente", que tiene la finalidad de orientar el desarrollo urbano y crecimiento social de seis municipios del Valle de Toluca. El anuncio lo hizo el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui), Carlos Jesús Maza, a la par de que se realiza la consulta pública (que inició el 25 de septiembre y acaba el 26 de octubre) en torno al plan.

[Suben a 300 las viviendas afectadas por lluvias en Xochimilco](#)

(2024-10-08, Alberto Cuenca, Capital CDMX (Sitio),)

Esta noche la jefa de gobierno Clara Brugada elevó a 300 el número de viviendas afectadas por las intensas lluvias de ayer en Xochimilco. Luego de un recorrido de cuatro horas por las comunidades que resultaron anegadas, la mandataria dio el resultado más reciente de un censo que se ha levantado en el barrio de Caltongo y en otras zonas de dicha demarcación. Al mediodía había dicho que el número de viviendas afectadas rondaba las 200.

[Quadratin México \(sitio\)](#), [AE Grupo Informativo \(sitio\)](#), [Información Center CDMX \(sitio\)](#),

México requiere conectividad, competencia y un Estado de Derecho "inviolable"

(2024-10-08, Redacción, ConsumoTIC CDMX (Sitio),)

México va en el camino correcto de la digitalización, pero "nos hace falta presionar el acelerador para seguir avanzando en la dirección que queremos y de manera más rápida", afirmó Alfredo Pacheco Vásquez, director General y Vicepresidente ejecutivo de la CANIETI, al señalar que, además de infraestructura y conectividad, hacen falta otros factores, entre ellos un Estado de Derecho inviolable.

Este es el plan de Clara Brugada para nuestra ciudad

(2024-10-07, Redacción, Máspermás (Sitio),)

Clara Brugada Molina es oficialmente nuestra nueva jefa de Gobierno y tiene un plan ambicioso para la Ciudad de México a implementar en los próximos seis años. Se trata de un proyecto que incluye nuevas líneas de Cablebús y Metrobús, evaluación mensual de policías, un programa ambicioso de recuperación de agua de lluvia y, por supuesto, lo que fue el sello distintivo de su administración como alcaldesa de Iztapalapa: las Utopías.

RELEVANTES NACIONALES

Tras narco-reunión, decapitan a Alcalde

(2024-10-08, Redacción, Reforma, . 1)

El Alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos, fue decapitado tras reunirse con miembros del grupo criminal "Los Ardillos". Arcos, de 43 años, había asumido el cargo solo seis días antes de su muerte. La forma en que fue encontrado su cuerpo es un mensaje vinculado al grupo criminal, que se dedica al narcotráfico y extorsiones en la capital de Guerrero.

Apresuran bombeo de agua en Acapulco

(2024-10-08, Claudia Guerrero, Rolando Herrera, Reforma, . 2)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró ayer que el sistema de bombeo de agua en Acapulco, dañado por el paso del huracán "John", quedará restablecido en un plazo máximo de dos días. "Se está trabajando en todos los municipios, tanto por el gobierno del estado como por la Conagua, y atendiendo con envío de despensas por Defensa y por Marina, también en el caso de Oaxaca. (Este martes) Protección Civil presentará un informe sobre el avance. Se espera que en máximo dos días queden restablecidos todos los sistemas de bombeo", dijo.

Sheinbaum va contra finanzas del crimen con gabinete alterno

(2024-10-08, Salvador Corona, El Universal, . 1,4)

Como parte de su estrategia de seguridad, Claudia Sheinbaum contempla neutralizar a los generadores de violencia, mediante recompensas para su detención. Una de las prioridades del gobierno de Claudia Sheinbaum para combatir la inseguridad es atacar las finanzas del crimen organizado el lavado de dinero, con la creación de un "gabinete alterno" que estará integrado por la Unidad de Inteligencia Financiera, la Procuraduría Fiscal, Pemex Logística y el Servicio de Administración Tributaria.

Protegen elección de juzgadores de dinero del narco

(2024-10-08, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)

El Instituto Nacional Electoral será el responsable de impedir que recursos del crimen organizado financien las campañas de quienes busquen ser electos como juzgadores en el país, de acuerdo

con una reforma propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum enviada al Senado como parte de la reglamentación de los cambios constitucionales al Poder Judicial. La reforma a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales indica que el INE contará con ayuda de instituciones como el SAT, los bancos y la Contraloría del Consejo de la Judicatura Federal para verificar información fiscal y la evolución de la situación patrimonial de los candidatos, así como de sus cónyuges, concubinas o concubinarios y dependientes económicos directos.

Involucran a gobernadores en estrategia contra los cárteles

(2024-10-08, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 6)

La presidenta Claudia Sheinbaum adelantó que como parte de la nueva estrategia de seguridad la Fiscalía General de la República (FGR) no será la única que se sume a las reuniones del gabinete, sino también los gobernadores. "Vamos a estar invitando a gobernadores. Mañana (martes) que se presenta la estrategia lo verán, porque fortaleceremos aún más la coordinación con las entidades, tanto de colaboración, inteligencia e investigación, como de los delitos del fuero común del fuero federal.

Preparan fast track para leyes secundarias

(2024-10-08, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum envió al Senado las iniciativas que contienen las leyes secundarias de la reforma al Poder Judicial, que se prevé sean votadas en fast track. Dichas leyes son las que regulan la elección del 1 de junio de 2025 para votar a ministros, magistrados y jueces. El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, dio trámite inmediato a las comisiones que revisarán los documentos, y anunció que estas reformas se subirán el Pleno de la Cámara alta este miércoles, donde se prevé su aval en fast track.

Milton los hace salir de Holbox

(2024-10-08, Héctor Moreno, El Sol de México, . 1, 5)

La evacuación de la isla de Holbox, en Quintana Roo, es una de las medidas preventivas implementadas por el gobierno ante la amenaza del huracán Milton, de categoría 5, que también puso en alerta a Yucatán. Turistas se unieron a los residentes locales en el éxodo hacia refugios y albergues. En Yucatán, el gobierno decidió suspender todas las actividades no esenciales.

La Cofece sugiere a Gruma vender cinco de sus plantas

(2024-10-08, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)

Para reactivar la competencia en el mercado nacional, la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) propone que Gruma venda cinco plantas de producción de harina de maíz nixtamalizado en un plazo de dos años. Sugiere que sean los molinos ubicados en Chalco, Culiacán, Río Bravo, Veracruz y Celaya, así como toda la flota de distribución y fuerza de ventas de dichas plantas.

Sheinbaum envía al Senado regulaciones para elegir a los jueces

(2024-10-08, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1, 3)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo envió al Senado iniciativas de reformas a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y a la Ley del Sistema de Medios de Impugnación, en las que se establecen las disposiciones que regularán la elección de jueces, magistrados y ministros. Aunque no hay precisión en el costo de las votaciones, lo calculan en 5 mil millones.

Milton causa anegaciones en Celestún Progreso, Yucatán

(2024-10-08, Redacción, La Jornada, . 24)

Las torrenciales lluvias que provocó el huracán Milton, que en menos de 24 horas pasó de la categoría 1 a la 5, la máxima en la escala Saffir-Simpson, dejó, según datos preliminares, inundaciones en los puertos yucatecos de Progreso y Celestún, frente a los cuales pasó anoche. El meteoro, por el cual hubo compras de pánico en supermercados, gasolineras y ferreterías de Mérida, estaba al cierre de la edición 60 kilómetros al nor-noroeste de Progreso, y 115 kilómetros al nor-noroeste de Celestún.

Afloja la creación de empleo en septiembre

(2024-10-08, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)

El empleo se desaceleró en septiembre, el último mes del sexenio del presidente AMLO. Durante el noveno mes del año se registró una tasa de crecimiento anual de 1.6 por ciento, la más baja en tres años y medio, desde abril de 2021. Al 30 de septiembre de 2024 se reportaron 22 millones 480 mil 803 trabajadores afiliados al IMSS, lo que implicó un registro sin precedente.

Bajo la furia de Milton

(2024-10-08, Arturo Rojas, El Economista, . 1 2, 38)

El huracán Milton, que permanecía como categoría 5 hasta el cierre de esta edición, provocó el cierre de actividades de distintos sectores, la evacuación de la población afectada a albergues y el cierre de puertos del Golfo de México y el Mar Caribe. Según la misma información, el fenómeno natural se perfilaba para impactar la costa de Yucatán, entre Celestún y Progreso, durante la madrugada del martes. Además, contaba con vientos sostenidos de 285 km/h y ráfagas de hasta 350 km/h. Por otro lado, las bandas nubosas de Milton provocarán lluvias torrenciales en Campeche, Yucatán y el norte de Quintana Roo, con acumulaciones de hasta 250 mm de lluvia.

Meten acelerador en la reforma a leyes secundarias del Poder Judicial

(2024-10-08, Rolando Ramos, El Economista, . 1, 4 5)

El Senado de México recibió dos iniciativas de reformas a la legislación secundaria para la elección de ministros, jueces y magistrados, que se llevará a cabo por primera vez el 2 de junio de 2025. La propuesta presidencial será discutida y votada por el pleno cameral en la sesión ordinaria de mañana por la tarde.

Acelera 4T leyes secundarias de PJ

(2024-10-08, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3)

La presidenta Sheinbaum remitió 2 iniciativas de leyes reglamentarias de la reforma judicial, que se prevé sean avaladas fast track mañana en el Senado. Entre lo enviado por la mandataria hay un candado para evitar el uso de dinero ilícito en las campañas de los candidatos a juzgadores. Pese a que el máximo tribunal aún no resuelve la validez del proceso, el sábado se hará la tómbola de los cargos de los integrantes del Poder Judicial que se elegirán el año próximo.

Prevalece inexperiencia

(2024-10-08, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1,12,13)

Con estudios universitarios inconclusos e inexpertos en la elaboración de leyes o áreas afines, diputados y senadores de distintos grupos parlamentarios acaparan curules y escaños en el Senado y la Cámara de Diputados. En México, entre los requisitos para ser diputado o senador

de la República no se exige un grado de estudios específico, según la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

Sacan el lodazal

(2024-10-08, Claudia Guerrero, Metro, . 14)

La Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró ayer que el sistema de bombeo de agua en Acapulco, dañado por el paso del huracán "John", quedará reestablecido en un plazo máximo de dos días. "Se está trabajando en todos los municipios, tanto por el Gobierno del estado como por la Conagua, y atendiendo con envío de despensas por Defensa, por Marina, también en el caso de Oaxaca. (Hoy) Protección Civil presentará un informe sobre el avance. Se espera que en máximo dos días queden restablecidos todos los sistemas de bombeo", dijo.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Paran escuelas, negocios, transporte...

(2024-10-08, Reforma Staff, Reforma, . 1)

Tras el asesinato del Alcalde Alejandro Arcos, Chilpancingo amaneció paralizado. No hubo clases en las primarias, secundarias, ni en la Universidad Autónoma de Guerrero. Hubo interrupción parcial de transporte público y se suspendieron corridas las comunidades rurales. Decenas de negocios y comercios cerraron su puertas. "Hay miedo. Pedimos a las autoridades que cumplan con su trabajo garanticen la paz tranquilidad" exigió Omar Elías Azar, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Chilpancingo.

Coparmex respalda plan de negocios de Brugada

(2024-10-08, 24 Horas, 24 Horas, . 15)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) CDMX reafirmó su compromiso de colaborar activamente con la nueva administración en seis temas prioritarios para el desarrollo económico de la capital. Entre los ejes de trabajo entre el ente empresarial y el nuevo Gobierno, se buscará posicionar la creación de una ventanilla única para simplificar trámites empresariales, el fomento de la formalidad económica bajo un enfoque empático, y la promoción de inversiones estratégicas en infraestructura: movilidad.

Celebrará Coparmex aniversario

(2024-10-08, Redacción, Pulso SLP (sitio),)

En rueda de prensa el organismo empresarial informó que están celebrando el XV aniversario del Centro Empresarial del Altiplano adherido a Coparmex, por lo que llevarán a cabo una serie de actividades del 9 al 11 de octubre. Para empezar, el 9 de octubre habrá una Feria del Empleo Proveeduría Servicio y Emprendimiento 2024, la cual será de nueve de la mañana a tres de la tarde en el Centro Cultural, invitan a los matehualense a acudir donde podrán buscar empleo los jóvenes, habrá entrevistas laborales, y se pide a los asistentes llevar currículum vitae, o ahí mismo lo pueden elaborar, además de que está abierta la convocatoria para la instalación de stand de empresas, los interesados en participar con sus negocios solo deben comunicarse al teléfono 4881166694.

La Coparmex respalda la revisión de la reforma al Poder Judicial.

(2024-10-07, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su apoyo a la revisión de la reforma al Poder Judicial, destacando su papel como artífice en la gestación de dicha reforma. A través de un comunicado, la organización empresarial reafirma su compromiso con la mejora del sistema judicial, instando a una evaluación crítica de las modificaciones implementadas. Este respaldo subraya la importancia de mantener un equilibrio en la justicia y la necesidad de adaptaciones que fortalezcan la independencia y eficacia del Poder Judicial en México.

[Insurgente Press \(Sitio\)](#), [El Financiero \(Sitio\)](#), [Índice Político \(sitio\)](#), [900 W Radio](#), [Canal 8.3 UNIFE](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Latinus us Youtube](#), [La Crónica de Hoy](#).

José Medina Mora, presidente nacional de Coparmex, habló sobre la revisión de la SCJN sobre la reforma al Poder Judicial, a fin de poder contar con una institución autónoma.

(2024-10-07, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula,)

José Medina Mora, presidente nacional de Coparmex, celebró que la Suprema Corte haya decidido revisar la reforma al Poder Judicial. Medina Mora expresó que es importante contar con un Poder Judicial autónomo de presiones políticas y económicas.

[Canal 40 Adn.](#)

La Coparmex respalda a la SCJN en la revisión de la reforma judicial.

(2024-10-07, Juan Pablo de Leo, Vaitiare Mateos, Canal 40 Adn,)

Y precisamente sobre la Reforma Judicial, la Confederación Patronal de la República Mexicana, la Coparmex, respaldó a la Suprema Corte de Justicia respecto a la Revisión del Cambio Constitucional y asegura que esta acción envía una clara señal de que en México se respeta el Estado de derecho y se valora la certidumbre jurídica como base de desarrollo económico. A través de un comunicado, la Coparmex destacó que la revisión que inició la Corte luego de ser aceptada por ocho votos a favor por parte de los magistrados, es un acto trascendental que va a permitir determinar si la reforma vulnera la independencia judicial y la democracia en el país.

Gobierno de Sheinbaum necesita un recorte de 500 mil mdp para reducir el déficit fiscal: CEESP

(2024-10-07, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) asegura que el gobierno de Claudia Sheinbaum necesita hacer un recorte de 500 mil millones de pesos al gasto para reducir el déficit fiscal en 2025, como lo prometieron para evitar cualquier nerviosismo de los inversionistas del mercado. Aun cuando concluyeron dichos proyectos, el ahorro estimado es mucho menor a lo que el gobierno necesita reducir el gasto, señala el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Llama Concanaco al respeto y al orden en manifestaciones

(2024-10-07, Redacción, Quadratín México (sitio),)

Ante los recientes actos de vandalismo ocurridos en la marcha conmemorativa del 56 aniversario de la matanza de Tlatelolco, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (CONCANACO SERVYTUR), presidida por Octavio de la Torre, hizo un llamado a las autoridades y a la sociedad para priorizar el orden, la paz social y el respeto mutuo durante las manifestaciones, garantizando que el derecho a la protesta no afecte los derechos de los demás.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Muerte de un alcalde

(2024-10-08, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

El alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos Catalán, fue asesinado el 6 de octubre, dejando su cuerpo en el interior de una camioneta con la cabeza cortada y colocada sobre el techo del vehículo. No fue solo un asesinato. sino una advertencia. Chilpancingo es víctima de una disputa violenta entre los Ardillos y los Tlacos de Onésimo Marquina.

Historias De NegoCEOs //Harfuch y Fuerzas Armadas: la hazaña de pacificar el país

(2024-10-08, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

El despiadado asesinato del alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos, y el baño de sangre en Sinaloa, Guanajuato y Chiapas, por mencionar algunos ejemplos, inauguraron el sexenio de Claudia Sheinbaum con el mismo sello de su antecesor: un vacío de autoridad y un Estado fallido en varias entidades del país; con la inseguridad y la violencia permeando todas las estructuras de gobierno y buena parte del territorio nacional.

Duda Razonable // El abandono de Guerrero

(2024-10-08, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El asesinato del alcalde de Chilpancingo, capital de Guerrero, y la exhibición de la violencia hecha por los perpetradores es el asesinato político más grave en mucho tiempo en el país. Guerrero fue el estado con mayor violencia político-criminal en el más reciente ciclo electoral. ¿No eran todos esos eventos, desde hace 10 años hasta hace unos días, signos suficientes de que Guerrero está tomado, que es un territorio sin gobierno o con gobiernos de la mano de criminales?

Día con Día // Verdad y estadística

(2024-10-08, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Atribuyen a Stalin la frase: “Un homicidio es una tragedia. Un millón de muertos es una estadística”. Hay algo de esto último en la normalidad con la que durante tres sexenios hemos aceptado la cuenta de miles de asesinatos: 60 mil entre 2000 y 2006; 120 mil entre 2006 y 2012; 150 mil entre 2012 y 2018; 200 mil entre 2018 y 2024.

En Privado // El último mensaje de la maestra a Claudia

(2024-10-08, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El sábado por la noche les informé en mis redes el fallecimiento de la maestra Ifigenia Martínez, apenas cuatro días después de haber presidido la sesión de Congreso en la que tomó protesta a Claudia Sheinbaum como la primera mujer presidenta de México y le entregó la banda presidencial, lo que era un sueño para ella y le dio la fuerza para salir del hospital en el que llevaba días internada.

Análisis Superior // Superpoderes

(2024-10-08, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Es realmente chistoso que haya quienes le confieren tales superpoderes a Daniel Becker. Está bien que sea el más reciente expresidente de la ABM, también que sea particularmente bueno para comunicar y que tenga un gran liderazgo, pero de ahí a conferirle la posibilidad de "manejar" a 33 bancos. Como se lo ha contado el Padre del Análisis Superior, antes de que Julio Carranza

fuera electo presidente de la ABM ya tenía el proyecto de modificar los estatutos de la asociación para que respondieran a la realidad de un organismo cambiante.

Bitácora del Director // Seguridad pública: el plan y los hechos

(2024-10-08, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

"El territorio está en paz" fue la declaración con la que arrancó el nuevo gobierno federal. En los seis primeros días del gobierno, según cifras oficiales, se acumularon 488 homicidios dolosos, un promedio de 81 diarios. Es un número propio de una guerra.

Juegos de Poder // Subir los costos de la reforma judicial

(2024-10-08, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que sí puede analizar la reforma judicial. Esto abre la posibilidad de que, primero, la ministra presidenta, Norma Piña, decida si otorga o no una suspensión que podría congelar la implementación de la reforma judicial mientras el asunto se decide en el pleno de la SCJN. En un Estado de derecho, las decisiones de los juzgadores deben ser obligatorias para todos. Los que las desobedezcan deben ser castigados.

Activo Empresarial // Empleo complicado; Hospital Angeles se alía a Cleveland Clinic; Lemus por llevarse corporativos

(2024-10-08, José Yuste, Excélsior, . 2)

La desaceleración de la economía mexicana es una realidad. Se muestra en la poca generación de empleos. El Seguro Social dio a conocer sus empleos formales al mes de septiembre.

Cuenta Corriente // SAT, contra prácticas de evasión y subfacturación

(2024-10-08, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Una de las avenidas de recaudación de impuestos, sin subir tasa. está en el combate a la evasión, elusión y el contrabando técnico, que tan ampliamente habían sido denunciados por empresas y asociaciones a lo largo de 20 años. En lo que va de este año, se han realizado nueve modificaciones a las reglas de comercio exterior y la Resolución Miscelánea Fiscal.

La Quinta Transformación // Otro golpe: ahora le pegan a Gruma

(2024-10-08, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) ordenó a Gruma, el monopolio de la tortilla, ceder el 17% de su negocio a terceros. Gruma, que domina el 90% de la venta de tortilla, debe vender sus plantas en Veracruz, Chalco, Celaya, Culiacán y Río Bravo, así como sus fuerzas de ventas y flotas de distribución. La Cofece está bajo presión en el Congreso, donde se discute una iniciativa para desaparecerla, pero la administración de Sheinbaum ha dejado en suspenso esa discusión.

Corporativo // Más híbridos eléctricos

(2024-10-08, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 24)

La filosofía de Toyota desde su fundación en 1937 se basa en respeto por las personas y medio ambiente, de ahí su interés por vehículos híbridos eléctricos. Toyota en 22 años en nuestro país ha alcanzado importantes hitos en función de su compromiso con el cliente, y ya supera las 1.5 millones de unidades vendidas en ese lapso, amén que en fechas recientes ha comercializado casi 155 mil híbridos eléctricos. Toyota se enfila a alcanzar su mejor año en ventas desde que llegó a México.

Coordenadas // ¿Y si ganara Trump dentro de un mes?

(2024-10-08, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Dentro de cuatro semanas exactamente se realizarán las elecciones presidenciales en Estados Unidos. Como en pocas ocasiones, existe incertidumbre respecto a los resultados. El sitio agregador de encuestas ClearPolitics al corte del día de ayer, reportaba una ventaja de Kamala Harris frente a Donald Trump de solo 2.1 puntos porcentuales. Pero, como recordará usted, en Estados Unidos lo determinante no es la votación popular, sino la del Colegio Electoral.

Estrictamente Personal // Un escándalo que no es escándalo

(2024-10-08, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)

El asesinato del Alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos Galán, ha desnudado la debilidad institucional del Estado y el gobierno de opereta que encabeza Evelyn Salgado, que junto con su padre, el senador Félix Salgado Macedonio, el verdadero poder, se han entregado a la delincuencia. Y aunque es un problema que no nació con su Presidencia, puso a prueba a Claudia Sheinbaum, cuyas primeras declaraciones y acciones han sido tímidas.

La Gran Depresión // Este es el problema del T-MEC y no es Trump

(2024-10-08, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

Si Donald Trump es el creador de la nueva versión del acuerdo comercial entre México, Estados Unidos y Canadá, el que aquí llamamos T-MEC, y el actual gobierno demócrata estadounidense ha escalado las tensiones comerciales con China, parecería que este país estaría a salvo en su cercana relación con el vecino del norte.

Ricos y Poderosos // Empleo y crecimiento, débiles

(2024-10-08, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)

El obradorista concluyó como uno de los sexenios con menor creación de empleo formal. El bajo nivel de crecimiento del empleo en México concuerda con el bajo nivel de crecimiento económico del sexenio lopezobradorista. El nuevo gobierno hereda una economía debilitada, con una marcada tendencia de desaceleración en su crecimiento.

TREN MAYA

Construcción de Tren Maya cobró 64 vidas

(2024-10-08, Yalina Ruiz, El Universal, . 2)

Durante la administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador 64 trabajadores murieron en la construcción del Tren Maya otros 46 resultaron heridos, del de diciembre de 2018 al 27 de septiembre de 2024, de acuerdo con la organización Cohesión Comunitaria e Innovación Social (CCIS A.C.). El reporte Las Muertes Prevenibles del Tren Maya documentó el último deceso registrado el 21 de septiembre de 2024 en Calakmul, Campeche, advierte que ocurrió, por lo menos, una muerte en cada uno de los tramos en todas las entidades de la obra en cada uno los años de construcción.

[El Universal \(sitio\).](#)

El INAH "tiene claras sus necesidades"

(2024-10-08, Mónica Mateos-Vega, La Jornada, . 1 3)

A Diego Prieto, quien fue ratificado al frente del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para este sexenio, señala que entre algunas de sus metas está generar una política de investigación más consistente, tener mayor fortaleza normativa e incrementar la presencia de México en Estados Unidos. Resaltó la colaboración de la SRE para recuperar 14 mil bienes culturales, arqueológicos e históricos y rechazó que sus labores se centren sólo en el Tren Maya.

México seguirá usando a militares en la realización de obras por eficiencia y bajos

costos

(2024-10-07, EFE, La Crónica de Hoy (sitio),)

La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, afirmó este lunes que continuará usando a militares para las obras de infraestructura en el país porque son "muy buenos", "cuestan la mitad" que el usar solo constructoras privadas y los trabajos se hacen en la "mitad del tiempo". Durante el sexenio de López Obrador, las tareas de las Fuerzas Armadas crecieron, pues el gobernante designó a los militares, tareas de seguridad pública, construcción de obras de infraestructura, administración de aduanas y puertos, y la dirección de empresas del Estado, como el Tren Maya.

Tren Maya suspende servicio por paso del huracán "Milton"

(2024-10-08, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

El Tren Maya suspendió el servicio de forma temporal en las estaciones San Francisco de Campeche a Cancún como medida preventiva por paso del huracán "Milton". A través de un comunicado, informó que se activó el Centro de Monitoreo y Operaciones de Emergencia en el edificio de la Dirección General del Tren Maya en Mérida, Yucatán, para coordinar las medidas de seguridad y supervisar la evolución de huracán.

[Canal 6 Multimedios](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [Imagen Radio \(sitio\)](#), [Reporte Índigo \(sitio\)](#), [Capital de México \(sitio\)](#), [El Financiero \(Sitio\)](#).

Alerta en el Tren Maya

(2024-10-07, Israel Mendoza, Capital de México (sitio),)

Dentro de las grandes obras de infraestructura del gobierno saliente de Andrés Manuel López Obrador, pocas generaron a lo largo del sexenio pasado tanta controversia como el Tren Maya, que lleva el general Óscar David Lozano Águila. El proyecto, que busca ser un catalizador económico para el sureste mexicano, acumula señalamientos por retrasos, sobrecostos y asignaciones cuestionables de contratos. Un ejemplo claro de esto, fue la adjudicación del sistema de Planificación de Recursos Empresariales (ERP), fundamental para la gestión operativa y administrativa del tren. Área fundamental que toca partes operativas y financieras de la obra.

En obras de infraestructura se seguirá utilizando a militares: Claudia Sheinbaum

(2024-10-07, Víctor Barrera, Libertador (Sitio),)

La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, afirmó este lunes que continuará usando a militares para las obras de infraestructura en el país porque son "muy buenos", "cuestan la mitad" que el usar solo constructoras privadas y los trabajos se hacen en la "mitad del tiempo". Durante el sexenio de López Obrador, las tareas de las Fuerzas Armadas crecieron, pues el gobernante designó a los militares a tareas de seguridad pública, construcción de obras de infraestructura, administración de aduanas y puertos, y la dirección de empresas del Estado, como el Tren Maya.

Los aeropuertos más bellos

(2024-10-08, Redacción, La Crónica de Hoy, . 11)

El Aeropuerto Felipe Ángeles no pasó desapercibido al comité de premiación del Prix Versailles y está en un selecto grupo de seis terminales aéreas que destacan por diseño y belleza. El Felipe Ángeles, debe recordarse, nació como una solución destinada a sustituir un megaproyecto aeroportuario en Texcoco, por lo que se planteó un proyecto relativamente austero, algo que no puede decirse de otros aeropuertos seleccionados por el Prix Versailles.

Aeropuerto tapatío supera valor de carga del AIFA y AICM

(2024-10-08, Patricia Romo, El Economista, . 34)

Debido al crecimiento de su conectividad aérea y el incremento en el volumen de carga que maneja a través del Aeropuerto Internacional de Guadalajara, Jalisco sigue consolidándose como un centro logístico clave en el país, afirmó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Roberto Arechederra. Destacó que en el 2023 el aeropuerto tapatío superó en valor total de carga a los aeropuertos internacionales de Ciudad de México (AICM) y Felipe Ángeles (AIFA), alcanzando la cifra de 960.8 millones de pesos en carga internacional.

Aeropuerto de Tulum recibe a más pasajeros que el AIFA

(2024-10-08, Redacción, El Sol de México (sitio),)

En sólo seis meses, el Aeropuerto Internacional de Tulum (AIT) se ha colocado entre las principales terminales del país en la atención de pasajeros internacionales. La nueva terminal en el Caribe mexicano ya superó este año a los pasajeros internacionales que atendió el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Incluso, en el número de operaciones de vuelos comerciales internacionales, la terminal de Tulum suma seis mil 281 a menos de un año de su inauguración, que son más que las cuatro mil 614 que contabiliza el AIFA desde 2022 a agosto pasado.

[El Sol de México,](#)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, dio el banderazo para el inicio de estudios que permitirán construir el tren que conectará Pachuca con el AIFA/ Capital noticias.

(2024-10-07, Claudia Maldonado, Monitoreo Especial Radio 3,)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, inauguró los estudios para la construcción del tren que unirá Pachuca, capital de Hidalgo, con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y la Ciudad de México. Este proyecto, parte del Plan Nacional de Infraestructura, busca rehabilitar y modernizar 18,000 km de vías férreas para mejorar la conectividad regional.

[Canal 8.1 Heraldo TV,](#)

Claudia Sheinbaum retó a detractores del AIFA a reconocer sus logros.

(2024-10-07, Ricardo Sevilla, Los Datos Duros,)

La presidenta Claudia Sheinbaum ha desafiado a los críticos del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a reconocer sus logros, destacando su reciente premio mundial de arquitectura y diseño. Sheinbaum, en un tono retador, recordó las numerosas críticas que recibió el AIFA, especialmente en comparación con el fallido proyecto del Aeropuerto de Texcoco.

Cancelan vuelos en aeropuerto de Mérida por huracán Milton

(2024-10-08, Redacción, La Prensa (Sitio),)

Las aerolíneas mexicanas Volaris, Viva Aerobus y Aeroméxico informaron que, debido a las afectaciones causadas por el huracán Milton, se han cancelado hasta el momento 28 vuelos hacia y desde el Aeropuerto Internacional de Mérida, Yucatán. Volaris señaló que ocho de sus operaciones fueron afectadas, incluyendo vuelos desde las terminales aéreas de Ciudad de México, Guadalajara y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

REFINERÍA DOS BOCAS

GPPT acompañará el compromiso de la presidenta Claudia Sheinbaum de fortalecer Pemex y CFE

(2024-10-08, Redacción, Enlace Radial (Sitio),)

Las diputadas y los diputados del Grupo Parlamentario del PT aseveraron que respaldarán cada uno de los compromisos hechos por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, toda vez que con ello se consolidarán las bases para la construcción del segundo piso de la Cuarta Transformación de nuestro país. Indicaron que durante el periodo neoliberal los gobiernos de derecha se dedicaron a destruir estas dos importantes empresas del Estado y propiedad de las y los mexicanos. Tanto Pemex como CFE estuvieron al borde de la quiebra y de su extinción, debido al saqueo por parte de empresas privadas extranjeras, derivado de la reforma energética impulsada en la administración del expresidente Enrique Peña Nieto. Para la bancada del PT en la Cámara de Diputados la estrategia implementada por la 4T para rescatar Pemex ha sido la adecuada, ya que se ha priorizado el buen manejo de las finanzas de la empresa, lo que ha llevado a disminuir la deuda que se contrajo en sexenios anteriores en un 17.8 por ciento; resultado de tan acertadas acciones es la construcción de la refinería de Dos Bocas y la adquisición de Deer Park.

Finanzas, Las noticias de la mañana

(2024-10-07, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV,)

Sector Energético en México: Se anticipa una reestructuración en el sector energético mexicano, con una mayor participación del sector privado en energía eléctrica e hidrocarburos. La Secretaría de Hacienda busca reducir los apoyos fiscales y capitalizaciones extraordinarias a Pemex, especialmente en proyectos como la refinería de Dos Bocas.

SICT

Nombres, nombres y... nombres / CMN apoyó a Juan Cortina para asumir el CCE en marzo, Sheinbaum y el CEO Dialogue y Esteve para CNA

(2024-10-08, Alberto Aguilar, El Sol de México (sitio),)

Recién la SICT que lleva Jesús Esteve y en particular la AFAC aprobó el nuevo Programa Maestro para GAP. El aval a la firma que lleva Raúl Revuelta y que maneja 12 aeropuertos no gustó nada a la industria hotelera y menos a la de aviación. Los incrementos al TUA en terminales como Puerto Vallarta y Los Cabos llegan hasta 60%, sin que haya obras de modernización que justifiquen. Obvio con ello se encarecerán más dichos destinos, justo cuando se busca acotar la inflación. Nulo análisis.

[La Prensa, El Sol de México, La Prensa \(Sitio\).](#)

Personal de SICT trabaja en reconectar puente de Acapulco

(2024-10-07, Héctor Briseño, La Jornada (sitio),)

Personal de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) federal labora en el puente Alfredo Mendizábal del Kilómetro 21 con maquinaria pesada, volcando y aplanando tierra para reparar la vía, la cual conecta la ciudad de Acapulco con el relleno sanitario municipal, que se encuentra en Paso Texca, en la zona rural. Otros tramos que son reparados por personal de la SICT, que fueron perjudicados por John, son el de Chilpancingo-Iguala, en el kilómetro 183; Chilpancingo-Acapulco, en los kilómetros 11+900, 11+200 y 8+600; Acapulco Zihuatanejo, en los kilómetros 38 y 38+320; Chilpancingo-Acatlán de Osorio, en los kilómetros 25+550 y 169; y el Puente Tlapaneco uno; además de Las Cruces-Pinotepa Nacional, en el kilómetro 105+800.

Cambios en el gabinete: Funcionarios de la CDMX y Gobierno Federal el segundo sexenio de la 4t

(2024-10-07, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

Con el inicio del segundo sexenio de la llamada Cuarta Transformación, la colaboración entre el nuevo Gobierno Federal, encabezado por Claudia Sheinbaum, y el de la Ciudad de México, bajo el liderazgo de Clara Brugada, se ha fortalecido. Este periodo ha traído consigo una serie de ajustes en los gabinetes, con varios funcionarios de la capital incorporándose al equipo federal y otros pasando a la administración local. Jesús Antonio Esteva, responsable de importantes obras en la Ciudad de México, ahora estará al frente de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), con el reto de consolidar proyectos ferroviarios.

REFORMA ENERGÉTICA

En manos de Sheinbaum, liberar 25 proyectos de parques eólicos que AMLO frenó

(2024-10-08, Mario D. Camarillo Cortés, La Crónica de Hoy, . 14)

La apuesta del expresidente Andrés Manuel López Obrador de mantener el rescate de Pemex y colocarlo como el principal generador de electricidad a través de la explotación y producción de combustibles durante sus cinco años y 10 meses de gobierno, frenó 25 proyectos de parques eólicos que inyectarían al país inversiones superiores a los 30 mil millones de dólares para el 2030, lo que ahora queda sobre el escritorio de la presidenta Claudia Sheinbaum y su decisión para quitar la pausa que existe sobre los permisos para empresas interesadas en estos proyectos puedan sacar adelante sus planes.

[La Crónica de Hoy \(sitio\).](#)

Están adulterados, tres de cada 10 litros de gasolina que se venden en México

(2024-10-08, Esther Arzate, Forbes MX (sitio),)

¿Has percibido daños o acortamiento en la vida útil del motor de tu vehículo, deterioro de las piezas, pérdida de potencia y rendimiento, o ruidos anormales? Es muy probable que estos problemas no se deban únicamente a la antigüedad de tu auto, sino también al consumo de combustible adulterado, una práctica que sigue en aumento en México. La Comisión Reguladora de Energía (CRE) estima que el 30% de las gasolinas comercializadas en el país tienen algún grado de adulteración, lo que representa un grave riesgo para los vehículos y para la seguridad de los conductores.

Plan Nacional de Energía: ¿Qué cambios traerá en Pemex y CFE? Mario Maldonado lo analiza

(2024-10-07, Luis Cárdenas, Noticias MVS (Sitio),)



En su colaboración para MVS Noticias con Luis Cárdenas, el columnista Mario Maldonado abordó los detalles del próximo Plan Nacional de Energía 2024-2030 y las modificaciones significativas que enfrentan Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Según el periodista, este plan será crucial para definir el rumbo de la política energética en México, especialmente en temas como la transición energética, la inversión privada en el sector, y la reorganización interna de ambas empresas estatales.

Reduce Shell estrategia de transición energética

(2024-10-07, Redacción, Reportacero (Sitio),)

Shell redujo su estrategia de transición energética este año, descartando varios proyectos de energía renovable y saliendo de negocios eléctricos para reorientar los esfuerzos hacia el petróleo y el gas.